第 498 号



たがら



発行 令和2年11月30日 練馬区立田柄小学校 校長 清 水 誠

http://www.tagara-e.nerima-tky.ed.jp/

家族の絆

校長 清 水 誠

北風が冷たい仕事帰りの道すがら、様々な方向から漂ってくる匂いに、ふっと心を動かされる 瞬間があります。焼き魚や味噌汁の匂いをたよりに見つけた家の明かりは、冷え冷えとした空気 の中で、ひときわ温かな輝きに見えてきます。先日の体育発表会「田柄陸上」では、多くの保護 者の皆様が来校し、力一杯走る子ども達に声援を送っていただきました。学校が多くの家族の絆 で支えられた子ども達の集まりであるということを、改めて感じることができました。

先日、2年生の遠足がありました。城址公園の原っぱでたっぷりと遊んでから、昼食の時間になりました。友達と楽しそうにお弁当を食べている時間は、我々教員にとって、家族の絆を垣間見るひと時でもあります。秋の暖かな日差しを浴びながら「いただきます」の声があちこちから聞こえてきました。各グループの様子を見回っていた時、ある子のお弁当箱に目が留まりました。その子のお母さんが書いた手紙が、蓋に貼ってあったのです。「コロナの大変な中、遠足に行くことができてよかったね…」という言葉が書かれていました。当初予定していた春の遠足を半年も遅れて行うことになりましたが、再度計画し直してよかったという思いをもちました。遠足のしおりをクラスで配った時から、どの子もとても楽しみにしていた行事です。我が子のためにと、早朝からお弁当を用意していた家庭での様子を容易に想像することができました。

毎年、11月23日が近づくと、昔担任していた男の子の家族を思い出します。その子の家では、勤労感謝の日に子ども達だけでカレーライスを作ることが恒例行事となっていました。朝の会の1分間スピーチで知ったそのことを、12月の個人面談の際に詳しく聞いてみました。「そうなんです。毎年その日は主人と2人で外出させられて、夕方まで帰ってきちゃダメって子ども達に言われるんです。」その子を卒業させてから、下の妹も担任することになったので、4年連続で個人面談の話題が「今年のカレーの味」になりました。兄妹でケンカしながらやっとカレーができた話や、隠し味に何を入れたかを当てるクイズを出された話など、聞いているだけで温かな家庭の様子が目に浮かんできたものです。

家族で過ごした記憶は、子どもの遺伝子の中にしっかり入り込み、次の世代へと受け継がれていきます。誰もが、愛のある幸せな家庭を築くことを望んで生活をしています。そして、そういう家庭で育った子ども達には、学校でも社会でも教えることのできない力が培われていきます。 子ども達が楽しみにしている冬休みが近づいてきました。年末年始を温かな家族の愛につつまれて過ごした経験は、きっとその子の未来を大きく変える力になるはずです。





かぶの種まき体験(10/26) 4年

吉田茂雄さんの畑で、かぶの種まき体験をさせていただきました。今までの体験とは異なり、土づくりからの体験でした。まず、馬の寝床に使っていた藁から作ったたい肥を、グループで分担して運びました。吉田さんから「たい肥は最初、熱をもっていて80度くらいまで温度が上がるよ。」と説明を聞き、「すごい、そんなに熱くなるんだ!!」と驚いていました。

振り返りでは、「機械で作業すると30分くらいで耕し終えることができて、早いなと思った」、「種まきをしてたった3日で発芽するとは初めて知った」などと感想を発表していました。みんな約3か月後の収穫を楽しみにしている様子でした。

サクラ草交流会 (10/27、11/5) 1年

校長先生が種から育てたサクラ草の苗を、エンゼル保育園と田柄幼稚園へプレゼントするサクラ草交流会を行いました。

エンゼル保育園には、代表児童9名がサクラ草を届けに行きました。 代表児童の中には卒園生もいて、建物の中がとても懐かしそうでした。 交流会では、園児の前に立ち、大きな声で堂々と発表することができ、 とても立派でした。田柄幼稚園との交流会では、園児たちが幼稚園と小 学校を結ぶ「仲良し門」を通って校庭にやって来て、1年生全員でサク ラ草を届けました。優しく手渡す姿に成長を感じました。

1年生もサクラ草を育てています。毎日、水やりや愛情をたっぷりと あげ、一緒にきれいな花を咲かせたいです。









ビオラの植え替え(11/4) 6年

6年生は、卒業式、入学式の花道を飾る花の植え替え作業を行いました。地域の花卉栽培農家の吉田照男さんにお越しいただき、指導していただきました。

ビオラの生育には涼しい環境が必要であることや、水やりをしっかりと行うことで、5月頃まで花をつけることを教えていただきました。班ごとに色合いを考えながら、ていねいに植え替えをすることができました。3月の卒業式に向けて、たくさんの花をつける日を楽しみに、サクラ草と合わせて水やりをしていきます。

作業後に、汚れてしまったけやき広場を自分たちできれいにする姿 も、最高学年としてとても立派でした。



クリーン運動(11/6、13) 生活指導部

11月6日、13日にクリーン運動が行われました。

「校内外の環境美化活動を通して、学習環境を整えようとする意識を高めること」をねらいに、1~4年生は学校の校庭や中庭、けやき広場、5、6年生は 愛宕神社を掃除しました。みんなで協力しながら、秋の落ち葉をたくさん拾いました。普段は主事さん方が毎日きれいにしている場所を、自分たちの手で掃除しました。

振り返りの場面では、「今日の経験を今後に活かそう」と担任の先生から話がありました。これからも自分たちが生活する学校や地域を きれいにしようという気持ちをもち続けてほしいと願っています。









遠足(11/10)

2年

11月10日(月)に、2年生の遠足がありました。東京大仏、赤塚植物園、赤塚城址公園まで歩いて行きました。

40分ほど歩いて、東京大仏に着きました。大きな大仏を見学したり、 いろいろな石像を見て回ったりしました。次に訪れた赤塚植物園では、 たくさんの植物にとても興味を示していました。

城址公園では、クラス遊び、学年遊びをしました。どの子も汗びっしょりになるまで、広い原っぱで体を動かして遊びました。学年遊びでは、クラス対抗の長なわで跳んだ回数を競い合いました。楽しく遊んだ後に、友達と仲良く昼食を食べました。

秋の陽射しを浴びながら、交通安全に気をつけて遠足に行き、学年、 クラスの仲を一層深めることができました。

租税教室(11/14)

6年

6年生は11月14日(土)の $1\sim3$ 校時に租税教室を行いました。 練馬東税務署の田中さんに講師に来ていただき、各教室で指導をしていただきました。

税金について、本屋さんを例に考えました。 7 0 0 円のマンガを一冊 買った時、消費税としていくら払うのかだけでなく、自分が本屋さんだったとしたら、お客さんから受け取った消費税をどのようにするのかなどを考えていきました。

税金については社会科の授業で学習済みですが、改めて税金の種類について知ることができました。また、生活に身近な税金について一人ひとりが考えていく必要があることを学ぶ貴重な機会になりました。今後の生活に生かしていきます。





日	曜	12月の行事予定
1	火	開校記念日(授業日)
2	水	安全指導
3	木	計測(6)
4	金	委員会活動 計測(5)
7	月	全校朝会 計測(4)
8	火	計測(3)
9	水	計測(2)
10	木	たてわり班活動 計測(1)
11	金	クラブ活動
12	土	土曜授業日(B 時程 4 時間) 持久走記録会
14	月	全校朝会
15	火	元気アップタイム
18	金	移動プラネタリウム(6年,1~3校時)
19	土	土曜授業日(B 時程 3 時間) セーフティ教室(1・3 年)
21	月	全校朝会 セーフティ教室実施週間(2・4 年)
22	火	子どもまつり
25	金	終業式(5 時間授業·給食有)
~ 冬休み ~		
7	木	冬季休業日終
8	金	始業式(5 時間授業·給食有)

※ 1 2月中に避難訓練を実施します。

けやきルームより

けやきルーム

今年度は、臨時休校があったため、けやきルームの開始も遅れました。しかし、ようやくけやきルームを利用する子どもたちも慣れ、いろいろな活動ができるようになってきました。

けやきルームでは、ゲームや運動を通して、自 分の気持ちの折り合いのつけ方や、友達とうまく コミュニケーションが取れる方法を指導していま す。子どもたちの学校生活が楽しいものになるこ とを願って、指導を継続していきます。

今後の予定について

校長 清水 誠

◎子どもまつり(12月22日(火)1~3校時) 当初、今年度の5月に予定していた全校行事です。2年生以上の全クラスでお店を開き、前半と後半に分かれて全校児童が楽しみます。換気や遊びの内容を考慮し、感染症対策のうえで実施します。保護者の参観はできません。

◎学校公開について

12月は、持久走記録会を公開いたします。(詳細については、後日プリントを配布します。)

1月と2月は、各学年とも平日の3日間を授業 公開日とします。なるべく分散して参観できるよ うに、計画をします。実施方法と期日については、 2学期末にお知らせをする予定です。

◎区連合書写展、図工展

区全体での実施は中止となりました。学校内で 実施します。

※今後、練馬区から出されるガイドラインの改定 により、他の行事等も含めて変更する場合があり ます。

12月の生活指導目標 「学校をきれいにしよう」

生活指導部

11月に行われたクリーン運動では、子ども達が校庭や愛宕神社の落ち葉拾いに熱心に取り組みました。きれいになった地面を見て、「すっきりした!」と気持ちよさを感じている子もいました。心が清々しく落ち着いた気持ちになるように学校でも清掃指導を行っていきます。ご家庭でも、年末に大掃除をされることと思います。家族の一員として、進んで片付けをしたお子さんを褒めたり、一緒に掃除に取り組んだりしてみてください。部屋だけでなく、心もぴかぴかの新年をお子さんと一緒に迎えることができたら、来年もすてきな一年になりそうですね。